

<b>EINLEITUNG</b>	<b>5</b>
<b>METHODE UND THEORIE</b>	<b>13</b>
<b>IM SCHATTEN MAXIMILIANS</b>	<b>23</b>
Das 19. Jahrhundert .....	23
Die Anfänge .....	23
Das Segundo Imperio.....	28
Die Folgen.....	33
Die Aufnahme der Beziehungen.....	36
Erste Versuche scheitern.....	36
Das Märchen von der „Sühnkapelle“.....	39
Schwieriger Neubeginn .....	50
Wirtschaftlich.....	50
Politisch .....	56
<b>GROSSE ZÄ SUREN</b>	<b>59</b>
Die mexikanische Revolution.....	59
Die Außenpolitik der Monarchie und ihre Diplomaten .....	63
Die Revolution aus Sicht der k. und k. Diplomaten.....	64
Die k. und k. Diplomatie bis zur Ermordung Maderos .....	65
Österreichs Waffenexporte und die Regierung Huerta .....	73
Die Beschlagnahmung mexikanischer Patronen durch Österreich 1914.....	77
Österreich-Ungarn, seine Diplomaten, die USA und Deutschland.....	80
Der Erste Weltkrieg .....	86
Die diplomatischen Vertretungen ab 1914.....	86
Österreich, Deutschland und Mexikos Neutralität.....	89
Die neue Ausgangslage.....	99
<b>TRENNENDE IDEOLOGIEN</b>	<b>102</b>
Die ersten Nachkriegsjahre.....	102
Vertauschte Rollen und die Anerkennung der Regierung Obregón..	102
Die gegenseitigen Vertretungen ab 1922 .....	110
Sympathie und Antipathie .....	115
Mexiko und das „linke“ Österreich.....	115
Mexiko und das „rechte“ Österreich.....	121
Wendepunkt 1934.....	128

<b>MEXIKOS PROTEST GEGEN DEN ANSCHLUSS</b>	<b>132</b>
Der Hintergrund.....	132
Mexikos Detailkenntnis der Vorgänge in Europa .....	132
Spanischer Bürgerkrieg: Mexikos Munitionskäufe in Hirtenberg ....	136
Schnittpunkt Völkerbund .....	148
Cárdenas schickt Fabela nach Genf .....	161
Warum protestiert Mexiko gegen den Anschluss? .....	162
Wurzeln und Determinanten mexikanischer Außenpolitik.....	162
Die Ära Cárdenas und die Verstaatlichung der Erdölindustrie.....	166
Die Gründe für den Protest .....	176
Mexiko protestiert gegen den Anschluss .....	179
Die Bedeutung für Österreich.....	185
Kritik am Ständestaat .....	185
Die Vorwegnahme der Okkupationstheorie.....	188
Kein Link zur Moskauer Deklaration .....	196
Verzerrte Erinnerung im Opfermythos .....	198
<b>ZWEI LÄNDER IM UMBRUCH, DIE BEZIEHUNGEN</b>	
<b>IM WANDEL</b>	<b>205</b>
Der Zweite Weltkrieg .....	205
Mexikos Entwicklung zur Abkehr von der Revolution .....	205
Die österreichischen Exilanten als Träger der Beziehungen.....	210
Die neue Weltlage .....	215
Kontaktaufnahme und Wiederherstellung der Beziehungen.....	215
Mexikos „neue“ Außenpolitik in der bipolaren Weltordnung .....	218
Österreich und Mexiko – wenig Harmonie in der UNO.....	225
Resolution 190 (III).....	225
Die Staatsvertrags-Initiative 1952.....	228
Die Nachwirkungen auf die Beziehungen .....	243
<b>MEXIKO UND DER STAATSVERTRAG</b>	<b>250</b>
Die Assoziierten Mächte des Staatsvertrages .....	250
Artikel 37 Staatsvertrag .....	250
Rechte und Pflichten der Beitrittsstaaten .....	255
Historische und aktuelle Bedeutung der Assoziierten Mächte für	
Österreich.....	260
Österreich, Mexiko und die Assoziierten Mächte .....	270
Der Staatsvertrag aus mexikanischer und internationaler Sicht.....	270

Beitritt der Oststaaten .....	274
Die Beitrittspolitik Österreichs .....	278
Der Beitritt Mexikos .....	282
Der Effekt auf die Beziehungen .....	289
Österreichs Reaktion und der UNO-Beitritt.....	289
Schleppende Aufwertung der Beziehungen.....	293
Bruno Kreisky besucht Mexiko .....	294
<b>ERGEBNISSE UND AUSBLICK</b>	<b>298</b>
<b>ANHANG</b>	<b>306</b>
Abkürzungsverzeichnis.....	306
Personenverzeichnis .....	307
Literatur- und Quellenverzeichnis .....	313
Die Protestnoten von Mexiko, Großbritannien und Frankreich.....	331